

Correspondientes a los ejercicios fiscales 2021 y 2022

En marcha, modificaciones al presupuesto de egresos

El Congreso del estado aprobó ya la modificación a la Ley de Ingresos de Puerto Vallarta, por lo que ahora se hacen las adecuaciones al presupuesto de egresos que debe ir a la par

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión de la Comisión Edilicia de Hacienda, presidida por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, en coadyuvancia

con la Comisión de Reglamentos y Puntos Constitucionales, se aprobó por mayoría simple el dictamen para la modificación del presupuesto de

egresos para el ejercicio fiscal 2021 y el correspondiente al 2022.

▶ Página 3



Gobierno de Bahía de Banderas

Aprueban recursos para familias damnificadas

“Es momento de refrendar nuestro compromiso con los ciudadanos de Bahía de Banderas”, coinciden la presidenta municipal y regidores.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- En sesión extraordinaria de Cabildo, del Ayuntamiento de Bahía de Banderas, fue autorizada la propuesta de la implementación del Programa de Apoyos a Damnificados del Huracán Roslyn (PROADHUR). Esto con motivo de los estragos que ocasionó este fenómeno meteorológico en las localidades de Higuera Blanca, Bucerías, San Quintín, San Ignacio, La Cruz de

Huanacaxtle y Sayulita, donde hasta el momento se reportan más de cien familias damnificadas. El PROADHUR pretende dar un apoyo en enseres domésticos de hasta 35 mil pesos a las familias de Bahía de Banderas que resultaron afectadas por el huracán Roslyn, por ello se está levantando un censo que identifique cuáles fueron los daños en cada hogar, ya que cada caso es diferente.

▶ Página 7

De la mano con el sector privado Gobierno municipal fortalece sinergia

Suman esfuerzos en pro del destino, como en el caso del 'Festival del Día de Muertos', con el patrocinio de empresarios para la creación de la catrina monumental, catrinas en palmeras y cráneos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, fortalece cada día más la sinergia con el sector privado para beneficio de

Puerto Vallarta muestra de ello es el excelente programa que se preparó este 2022 para el ya tradicional 'Festival del Día de Muertos'.

▶ Página 5



A celebrarse el 23 de abril de próximo año Anuncian la IV edición del Maratón de Puerto Vallarta

El gobierno municipal del Profe Michel, brindará el apoyo y las facilidades para el desarrollo de este evento que espera reunir a más de 3 mil atletas de 25 países y de todos los estados de México

▶ Página 3

COLUMNAS

VOLANTÍN

En la opinión de...
Alfredo Corrales

TWITTER, LA NUEVA ADQUISICIÓN DE MUSK

Finalmente, Elon Musk tomó el control de Twitter después de meses de disputas y negociaciones legales, poniéndose a cargo de una de las redes sociales más grandes del mundo. Elon Musk, la persona más rica del mundo y dueño de importantes empresas como Tesla y Neuralink, completó la compra de Twitter, una de las redes sociales más importantes e influyentes de la actualidad, pagando por ella 44 mil millones de dólares, y la duda ahora es cómo será Twitter bajo la égida de Musk.

▶ Página 2



33 Legislatura de Nayarit

Recibe Cámara de Diputados paquete económico del 2023

“Nuestro compromiso es siempre poner por encima los intereses de la ciudadanía nayarita”: diputada Alba Cristal

Tal como lo establece el artículo 38 de la Constitución Política local, y de forma anticipada, esta Soberanía Popular, representada en su 33 Legislatura por la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, recibió de manos de los

secretarios General Gobierno y de Administración y Finanzas el Paquete Económico del Estado que incluye la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos para el año 2023.

▶ Página 7



Trending Topic



¡Ya no respetan!

Cientos de personas celebran este 28 de octubre a San Judas Tadeo, santo patrono de las causas difíciles o desesperadas. Sin embargo, en esta fecha tan especial no todos los podrán rezar y agradecer los favores de San Judas Tadeo. En Facebook se difundió una foto donde se anuncia la cancelación de la misa de este 28 de octubre porque se robaron la imagen de San Judas Tadeo. Se cancela la misa del 28 de octubre ya que no respetan y se robaron al San Juditas”, dice la foto. Los usuarios aprovecharon la publicación para recordar otros momentos donde San Juditas fue el protagonista, uno de ellos fue cuando un peregrino terminó chocando contra un auto y su san juditas quedó destrozado.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

 @salvadorcosio1

 /SalvadorCosio

Finalmente, Elon Musk tomó el control de Twitter después de meses de disputas y negociaciones legales, poniéndose a cargo de una de las redes sociales más grandes del mundo. Elon Musk, la persona más rica del mundo y dueño de importantes empresas como Tesla y Neuralink, completó la compra de Twitter, una de las redes sociales más importantes e influyentes de la actualidad, pagando por ella 44 mil millones de dólares, y la duda ahora es cómo será Twitter bajo la égida de Musk.

De entrada, la red social dijo que el acuerdo entró en vigor el pasado jueves, como parte de una presentación que notifica su intención de dejar de cotizar en la Bolsa de Valores de Nueva York. También se dio a conocer que, tras completar la compra, Musk despidió al CEO Parag Agrawal y a otros dos ejecutivos, a quienes pagará millones de dólares.

El acuerdo de Twitter ha tenido un año tumultuoso: Musk intentó retractarse del acuerdo a mediados de año y Twitter lo demandó para obligarlo a cumplir el acuerdo. Apenas unas semanas antes de que el asunto fuera a juicio, Musk volvió a ofrecer comprar la empresa.

Cuando Musk lanzó por primera vez un intento de adquisición hostil para comprar Twitter, dijo que quería que la empresa hiciera un mejor trabajo en la promoción de la libertad de expresión. "Twitter se ha convertido en una especie de plaza pública de facto, por lo que es realmente importante que las personas tengan tanto la realidad como la percepción de que pueden hablar libremente dentro de los límites de la ley", dijo durante una entrevista de TED en abril.

El jueves, tuiteó una carta a los anunciantes, diciéndoles que quiere que el sitio sea un lugar "donde se pueda debatir una amplia gama de creencias de manera saludable, sin recurrir a la violencia".

¿Qué va a hacer Elon Musk con Twitter ahora?

Musk calificó la prohibición permanente del ex presidente Donald Trump de "extremadamente tonta" y dijo que la revertiría. Trump fue suspendido (de Twitter) después del ataque al Capitolio de EEUU, el 6 de enero de 2021. Musk ha sugerido que las prohibiciones permanentes pueden polarizar el discurso.

Sus puntos de vista públicos sobre el aumento de la "libertad de expresión" han llevado a muchos a pensar que Musk podría relajar la moderación del contenido en Twitter, que actualmente tiene pautas para eliminar la violencia, el discurso de odio y otros contenidos ofensivos del sitio. Los empleados y los expertos

en redes sociales han expresado su preocupación de que Musk pueda deshacer las salvaguardas de Twitter.

Los expertos y los observadores dicen que los cambios podrían inclinar a Twitter hacia la derecha. Musk ha dicho que quiere "acercarse a" las leyes donde opera Twitter.

"Si los ciudadanos quieren que se prohíba algo, entonces aprueben una ley para hacerlo, de lo contrario, debería permitirse", tuiteó en mayo.

En su carta a los anunciantes, Musk también dijo que Twitter "obviamente no puede convertirse en un infierno de todos contra todos, donde se puede decir cualquier cosa sin consecuencias".

Musk también ha planteado la idea de los servicios de suscripción en Twitter, lo que incluye hacer que las cuentas comerciales y gubernamentales paguen por las funciones.

Tesla, SpaceX y Solar City.

Hijo de Errol Musk y Maye Musk, es el mayor de tres hermanos: Kimbal y su hermana Tosca. A los 10 años se inició como programador, logrando vender su primer videojuego llamado Blaster a los 12 años por USD 500. Desde entonces ha cultivado un gran gusto por la programación, lo cual le ha permitido ir sumando dinero. Al principio lo gastaba en equipos de computación, comics y juegos de rol.

Años después, cuando tenía 17, decidió irse de casa y emigrar a Canadá, país en el que residen gran parte de la familia de su madre, Maye Musk, quien era hija de padres estadounidenses y oriunda de Regina, capital de Saskatchewan. A los 18 años, Elon Musk nuevamente se muda con su madre y sus hermanos, y se van a vivir a Kingstom, Ontario. Allí, la situación económica se vuelve un poco

su hermano Kimbal y su amigo Greg Kouri. De esta forma nace Zip2, una empresa de tecnología dedicada a proporcionar servicios de desarrollo, alojamiento y mantenimiento a diferentes sitios web de medios de comunicación. Para 1999 sería vendida por USD 307 millones, de los cuales, 22 le correspondieron a Elon.

Para hablar de los inicios de Elon Musk en el mundo empresarial, hay que remontarse a marzo de 1999. En ese momento decidió invertir USD 12 millones en X.com, una empresa financiera fundada con Ho (ingeniero que trabajó con él en Zip2). A este proyecto se sumarían también dos canadienses con experiencia financiera, pero que tras 5 meses abandonan la compañía.

Al año siguiente X.com se fusiona con Confinity, formando una empresa dedicada a servicios financieros de transferencias de dinero, llamada PayPal. Elon Musk asume el cargo de CEO por ser accionista mayoritario y prevalece el nombre de X.com.

En junio de 2001, tras muchas batallas internas tratando de unificar criterios en cuanto a qué software utilizar, si Linux o Microsoft, la empresa cambia su nombre a PayPal Inc. Para el 2002, PayPal, que ya facturaba USD 240 millones, empieza a cotizar en la bolsa y recibe una oferta de compra de eBay a lo que Musk y Mortiz se opusieron. En el mes de julio de ese mismo año, eBay finalmente compra PayPal por USD 1500 millones.

Desde que estaba en la universidad, Elon Musk ha considerado que existen tres áreas de exploración que deben ser desarrolladas como su misión principal, y es evidente que a ellas está dedicando sus esfuerzos.

Estas son: los avances tecnológicos e internet, la conquista del espacio como medio de preservación de la raza humana, en el que se ha puesto como meta llevar a una nave tripulada a marte en 2030; así como el desarrollo de las energías renovables para dejar de lado los combustibles fósiles.

Elon Musk siempre ha sido un muy prolífico empresario, y con una gran visión del futuro. Todo empezó con Zip2, la primera empresa de tecnología creada con su hermano, y que le aportó un buen ingreso por su venta. Después, con una parte de esa ganancia, crea X.com y posteriormente PayPal, cuya venta le provee del capital suficiente para fundar sus nuevos proyectos.

En la actualidad, sus empresas son: Tesla Inc; SpaceX; SolarCity; Hyperloop One; Open AI; Neuralink; The Boring Company y Musk Foundation.

Opinion.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1



TWITTER, LA NUEVA ADQUISICIÓN DE MUSK

En el último listado de las personas más ricas del mundo, dado a conocer por Forbes a inicios de año, se estimó que la fortuna de Musk era de 219 mil millones de dólares.

Sin embargo, no siempre Musk ha tenido este título o ha contado con una fortuna tan grande.

Su nombre completo es Elon Reeve Musk, y es quizá la figura más icónica del mundo en lo que va de este siglo. Es emprendedor, físico, inventor, magnate financiero, programador, y tiene una gran personalidad. Musk ha logrado llegar hasta donde nadie había llegado.

El empresario multimillonario nació en Pretoria, Sudáfrica, el 28 de junio de 1971, sin embargo, es nacionalizado canadiense y estadounidense. Es fundador de empresas como Paypal,

difícil para la familia: los hermanos Musk tuvieron que pedir préstamos, trabajar duro y esforzarse para ingresar a la Universidad.

Comenzó sus estudios en la Universidad de Pennsylvania en 1992, tras lograr obtener una beca para estudiar Economía y Física. Allí recibió sus títulos de licenciado en Física de la Facultad de Artes y Ciencias y la licenciatura en Economía por la Escuela de Negocios Wharton. Para 1995 se muda a California y se matricula en la Universidad de Stanford para cursar estudios de doctorado en Física Aplicada y Ciencias Materiales.

A los dos días de estar en la universidad, decide abandonar estos estudios, eligiendo perseguir el sueño de formar su propia empresa. Esto lo va a lograr gracias a la ayuda de

Dice Raúl Padilla

Que Alfaro decida si acude o no a la FIL

* La Universidad de Guadalajara mantiene indefectiblemente su postura de tolerancia, de inclusión y de respeto hacia todas las instancias: El presidente de la Feria Internacional del Libro

MERIDIANO/GDL, Jal.- Porque este viernes estaba en modo "bien conciliador y bien prudente", el presidente de la Feria Internacional del Libro (FIL) en Guadalajara, Raúl Padilla López, afirmó que invitarán al gobernador, Enrique Alfaro a la FIL y ya será él quien decida si acude o no.

"La Universidad de Guadalajara mantiene indefectiblemente su postura de tolerancia, de inclusión y de respeto hacia todas las instancias aunque seamos agredidos, indefectiblemente todos los años son invitados el presidente, es invitado el gobernador, todos los años lo hacemos y él decidirá si viene o no".

Esto, luego de las diferencias que en los últimos meses han sostenido la Máxima Casa de Estudios en Jalisco y el Gobernador, por el tema económico.

Aseguró que habrá "cuando menos" media docena de eventos donde la temática principal va a ser la democracia, los gobiernos únicos,

las visiones únicas, así como las tendencias autoritarias, mismas que afirmó, no ocurren en la UdeG.

"Vivimos en un país en donde lamentablemente a los gobiernos se les hace difícil aceptar que haya cosas, actividades o acciones que salen a su margen de decisión", agregó el presidente de la FIL.

Respecto a la relación con el Gobierno federal, dijo que se mantiene de manera regular en lo referente a su presencia a través del Fondo de Cultura Económica y "no hablaría de un agujero, simplemente no estamos contando con un auspicio", como ocurría en sexenios anteriores.

"A los gobiernos todos los

años, a los gobernantes todos los años, desde la primera, estamos hablando de 36 años y ha habido altas y bajas, la Universidad ha estado a presiones de diversa naturaleza y sus relaciones intergubernamentales han tenido altas y bajas, hemos tenido mayores problemas con los ámbitos gubernamentales, mucho mayor que los que hemos tenido recientemente tanto federal, como estatal".



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 19881-12389-001. Caratulas 12-1232-70. Certificado de Licitud de Título 3278. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-508. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 9029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Meridiano Mexicanos S.A. de C.V. Luz Sevilla No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares gratis en la CDMX. La Torre de Papel, Club de periodistas de México Filarmón Mató S.A. CDMX. Apoyos: S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres Independencia #335 C.P. 63170. Apartado Postal 66, Tepic, Nayarit, México.



A celebrarse el 23 de abril de próximo año

Anuncian la IV edición del Maratón de Puerto Vallarta

** El gobierno municipal del Profe Michel, brindará el apoyo y las facilidades para el desarrollo de este evento que espera reunir a más de 3 mil atletas de 25 países y de todos los estados de México*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con cambios relevantes en la ruta y una bolsa de 400 mil pesos en premios a los primeros lugares de las diferentes categorías, este viernes fue anunciada la IV edición del Maratón Puerto Vallarta 2023, a celebrarse en el mes de abril.

En conferencia de prensa, Humberto Muñoz Vargas, director general

del Maratón, dio a conocer los pormenores del evento, acompañado por autoridades locales, estatales y algunos corredores, y precisó que se esperan 3 mil participantes de 25 países y de todos los estados de la república mexicana en esta competencia.

El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, brindará todo el apoyo y las facilidades necesarias para que esta justa deportiva se desarrolle de la mejor manera posible y tenga el éxito esperado, aseguró el director general del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE), Jesús Villa Aguilar, quien asistió en representación del alcalde vallartense,

Humberto Muñoz informó que entre los cambios previstos para esta edición, destaca que el recorrido de 42 kilómetros 195metros será solamente en Puerto Vallarta, ya no incluirá el tramo de Nuevo Nayarit, para seguridad y protección a los corredores, además de que la mayor parte de la ruta será por carriles centrales de la avenida principal Francisco Medina Ascencio, para evitar complicaciones

y cortes viales y generar las menos afectaciones posibles.

Esta carrera, tendrá como punto de salida Puerto Mágico, con retorno en las letras de bienvenida a la ciudad, para continuar hasta la unidad deportiva Agustín Flores Contreras y realizar una segunda vuelta para completar la distancia establecida. La competencia incluye el medio maratón, así como las carreras de 10 y 5 kilómetros que se incorporan en esta edición.

Muñoz Vargas agradeció al gobierno municipal del Profe Michel, por el apoyo en materia de seguridad, vialidad y protección civil, para garantizar el desarrollo de esta justa deportiva que dará una importante promoción a este destino turístico y traerá un buen flujo de visitantes en las fechas de la competencia, el 23 de abril del próximo año.

En la conferencia de prensa también estuvieron el director de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, Gerardo Alonzo Castellón Andrade; el Teniente Pedro García Maldonado, subdirector de Vialidad y Tránsito municipal; Juan de Dios Rojas Galeana, subdirector operativo de Seguridad Ciudadana; Jorge Quintero Alvarado, director de Turismo de Playa de la Secturjal; Martha Ibarra, de la dirección de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento, entre otros.



Correspondientes a los ejercicios fiscales 2021 y 2022

Aprueban modificaciones al presupuesto de egresos

** El Congreso del estado aprobó ya la modificación a la Ley de Ingresos de Puerto Vallarta, por lo que ahora se hacen las adecuaciones al presupuesto de egresos que debe ir a la par*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión de la Comisión Edilicia de Hacienda, presidida por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, en coadyuvancia con la Comisión de Reglamentos y Puntos Constitucionales, se aprobó por mayoría simple el dictamen para la modificación del presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2021 y el correspondiente al 2022.

Al hacer uso de la voz, el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, informó a los integrantes de ambas comisiones que mediante acuerdo legislativo, el Congreso del Estado de Jalisco exhortó a los municipios para que llevaran a cabo una revisión de sus ingresos



principalmente las participaciones y aportaciones federales de acuerdo a las cifras proyectadas y publicadas por el gobierno del estado de Jalisco para el ejercicio fiscal 2022, para que con base a esa proyección realizaran las modificaciones a sus leyes de ingresos y por ende, la adecuación de sus presupuestos de egresos.

Recordó que a fin de cumplir con este punto, en la pasada sesión de Ayuntamiento se solicitó a los diputados la modificación al artículo primero de la Ley de Ingresos, lo cual fue aprobado por el congreso local el pasado 25 de octubre y publicado el día 27 en el Periódico Oficial del Estado, estimando ya los ingresos totales captados este año los cuales ascienden a la cantidad de 2 mil 161 millones 633 mil 738.35 pesos que serán destinados a cubrir las múltiples necesidades que se tienen en nuestro municipio.

Es así como ahora corresponde hacer los ajustes al presupuesto de egresos, por 726 mil 596 mil 099 pesos que ingresaron de forma adicional a lo estimado en este ejercicio fiscal.

En este marco, el Tesorero Municipal, Manuel de Jesús Palafox Carrillo, explicó cada uno de los cambios propuestos, dejando en claro que no se modificará el capítulo mil, y que el dinero que se suma a este presupuesto no representa el cobro de nuevos impuestos para los vallartenses.



En Vallarta y Bahía de Banderas

Previene contra el abuso sexual infantil

** Impulsan Asociación de Empresarios de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, el Observatorio Integral Turístico Puerto Vallarta-Bahía de Banderas, World Vision México, SIPINNA Nayarit y la Secretaría de Turismo federal*

Agencia Quadratin

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El sector privado, organismo públicos nacionales e internacionales suman esfuerzos contra el abuso sexual infantil en la zona metropolitana turística interestatal de Puerto Vallarta, Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit.

El esfuerzo se impulsa a través de la Asociación de Empresarios de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas (AEBBA), el Observatorio Integral Turístico Puerto Vallarta-Bahía de Banderas, World Vision México, SIPINNA Nayarit y la Secretaría de Turismo federal, que plantean coadyuvar con acciones que visibilicen los diferentes tipos de violencia sexual contra niñas, niños y adolescentes en la zona metropolitana.

La Asociación de Empresarios de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas en conjunto con los principales organismos empresariales de la zona, ha dirigido un esfuerzo en el programa "Vías" que comprende el enfoque dirigido hacia la prevención del abuso sexual infantil y la cero tolerancia a este delito.

Esta visión se ha compartido con el sector empresarial de la región turística, y se ha impulsado con un trabajo de dos años para lograr alianzas estratégicas con actores del sector público y privado. Y como parte de la Sociedad Civil están convencidos que no se puede avanzar de manera individual, sino que es necesario el esfuerzo conjunto con las autoridades, para consolidar una fuerte Red de Gobernanza Preventiva contra el abuso sexual infantil.

Por parte de la AEBBA y el Observatorio Integral Turístico (OIT), se explicó a los representantes de Sectur federal, World Vision México y SIPINNA Nayarit que los ejes estratégicos del programa "Vías" tienen que ver con la capacitación en responsabilidad social empresarial (RSE); investigación científica de base; la gestión que se lleva de manera institucional desde la AEBBA; asesoría legal a los familiares de las víctimas menores de edad, esto es un acompañamiento muy personalizado ante las autoridades correspondientes.

Un eje de trabajo del programa "Vías" es la difusión que comprende la campaña Cero Tolerancia al Abuso Sexual Infantil en el contexto de viajes y el turismo, la cual avanza con la etapa de incorporación de empresas que participan en los talleres de capacitación en RSE y manifiestan un compromiso de informar y sensibilizar a todos sus colaboradores sobre el ASI.

En el programa de trabajo se han abierto dos áreas de vinculación, una parte tiene que ver con el sector empresarial, con organismos no gubernamentales como Fundación PAS que tiene una trayectoria muy fuerte en esta materia y va de la mano con la línea virtual Te Protejo México para reportar Material de Abuso

Sexual Infantil (MASI) en internet. Además hay participación en talleres con México Evalúa en el tema de justicia para avanzar en la prevención de cualquier tipo de delito, en especial del abuso sexual infantil, a través de la Red Justicia Nayarit.

Partiendo de la Agenda Social con el programa "Vías", se logró cerrar una vinculación estrecha con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo (USAID) — Conjusticia, siendo un programa que respalda el gobierno norteamericano. Se destacó que un avance importante alcanzado es que el tema del abuso sexual infantil se haya dejado como uno de los seis puntos prioritarios en materia de Política de Persecución Penal en el Estado de Nayarit en términos de las violencias contra las infancias.

Igualmente se tiene estrecha vinculación con las Comisiones de Derechos Humanos en Jalisco y Nayarit, y se han generado reuniones con la propia Comisión Especial de los Derechos de la Niñez y de la Adolescencia del Senado de la República, a través de la Senadora Josefina Vázquez Mota, con quien está pendiente desarrollar actividades específicas en el tema del ASI. También está en proceso de formalizarse un Acuerdo de colaboración con la Secretaría de Turismo del Estado de Jalisco (SECTURJAL).

Tanto el AEBBA y el OIT manifestaron el compromiso de crear una red de gobernanza preventiva al abuso sexual infantil (ASI) que apoye y sume a todas las acciones que se realizan para inhibir este delito contra niños, niñas y adolescentes.

En tanto que World Vision México, SIPINNA Nayarit y la Secretaría de Turismo federal coincidieron en la visión de que los grandes resultados se obtienen con un trabajo colaborativo, sumando voluntades e intercambiando experiencias; siendo un objetivo en común el sensibilizar a la población sobre el abuso sexual infantil y la explotación sexual comercial de niñas, niños y adolescentes

En esta reunión estuvieron Georgina Rodríguez, directora general AEBBA; Carmina López, directora operativa AEBBA; Sandra Zepeda, coordinadora de investigación Programa Vías AEBBA-OIT; Marco Roberto Juárez, asesor jurídico Programa Vías AEBBA-OIT; Eurídice Paredes, asesora externa AEBBA; Claudia García, directora de promoción y transversalización de la perspectiva de género en la Secretaría de Turismo federal; Cecilia González, oficial regional de incidencia de World Vision México; Malcom Aquiles, gerente de incidencia pública de World Vision México; Concepción Rodríguez, secretaria ejecutiva de SIPINNA Nayarit; Wendy Cortés, enlace de SIPINNA Nayarit; Juan Córdoba, gerente general de COPARMEX Nayarit; Karla Ramírez, titular de jurídico de la Secretaría de Turismo Nayarit.





Arrancan trabajos de ampliación de la PTAR El Ahogado

Supervisa Alfaro obras de abasto de agua

* La ampliación de El Ahogado tendrá una inversión de mil 064 mdp y estará concluida en 18 meses; esto permitirá sanear el 75 por ciento de la cuenca del Río Santiago

* En recorrido por Tlajomulco entregó en La Calera un pozo profundo; en Cuexcomatlán

* Supervisó el inicio de instalación del primero de ocho aireadores para la laguna de Cajititlán

MERIDIANO/GDL, Jal. - El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, dio banderazo de arranque de los trabajos de ampliación de la Planta de Tratamiento (PTAR) de aguas residuales El Ahogado, que permitirán una vez concluida tratar 3 mil 250 litros por segundo y con ellos cumplir con el compromiso de sanear el 75 por ciento de las aguas que se descargan al Río Santiago, lo que completa las acciones emprendidas desde el primer día del actual gobierno.

"Será la primera en México con un tratamiento terciario. Estamos listos para poder incorporar a los 2 mil 250 que ya se están tratando los otros mil litros por segundo, que hoy son parte de la cuenca de El Ahogado y que no tienen tratamiento, y que se van directo al Santiago. En 18 meses serán 3 mil 250 litros por segundo", explicó Alfaro Ramírez.

"Esta es la contribución que le vamos a dejar a nuestro estado para poder sanear ya el 75 por ciento de las aguas que se descargan en el Río Santiago con una agenda muy clara para en unos años más poder llegar al 100 por ciento y haber cumplido el compromiso que hicimos con los jaliscienses, de sanear el río más contaminado de México", agregó.

La planta inició su operación y mantenimiento en mayo del 2012, sin embargo, debido al crecimiento poblacional del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), la planta saturó su capacidad de tratamiento, por lo que requiere su ampliación para tratar mil litros de agua residual por segundo adicionales.

Durante la gira de trabajo en la que supervisó infraestructura hídrica a cargo de la Secretaría de Gestión Integral del Agua (SGIA) en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga, el mandatario jalisciense realizó el recorrido por la PTAR de El Ahogado, donde explicó que el primer paso fue la construcción de los colectores, con una inversión de 800 millones de pesos (mdp) para poder recolectar el agua de la cuenca para dirigirla a este punto.

La inversión de esta obra asciende a mil 064 millones de pesos ejecutados bajo un contrato de Asociación Pública - Privada, y

será construida en un periodo de 18 meses. Con ello se alcanzarán los requerimientos de saneamiento que dicta la norma federal.

El Secretario de Gestión Integral del Agua (SGIA), Jorge Gastón González Alcérreca, detalló que debido a que esta planta cumple con la NOM-001-SEMARNAT-2021, que es la más estricta en la materia y que permite el reúso del agua para fines industriales, se logrará el aprovechamiento del agua residual tratada en actividades agrícolas, industriales, recreativas y de uso público urbano.

La gira de trabajo continuó en el municipio de Tlajomulco, en la delegación de La Calera, donde se entregó la perforación y equipamiento de un pozo profundo de 390 metros. La obra tuvo un monto de inversión entre municipio y estado de 7.5 mdp y forma parte del programa integral de abasto de agua en el interior del estado.

En este tema, el titular de la SGIA informó que el pozo aporta un caudal de 25 litros de agua potable por segundo y forma parte de un sistema de fuentes nuevas de abastecimiento provenientes de aguas subterráneas y superficiales para dotar de agua en bloque a diferentes poblaciones del interior del estado.

"Estos cuatro años se ha podido lograr 57 inversiones en 39 municipios. Hemos rescatado nuevas fuentes de abastecimiento, hemos rescatado la integración de los sistemas de agua potable en cada uno de los municipios y tenemos identificadas 45 nuevas acciones ya al 100 por ciento como nuevas fuentes, y estamos perforando 12 pozos en proceso que se terminarán en diciembre como máximo y la inversión total ha sido de 225 mdp en el interior del estado", informó el secretario González Alcérreca.

Al respecto el Gobernador señaló: "Esta nueva fuente de abasto va a permitirnos articular las necesidades de Jardines de La Calera y más delante de toda esta zona del municipio".

Se han beneficiado en total a 235 mil habitantes dotándolos de 559 lts/seg y dando solución al abasto de agua, agregó el titular de la dependencia. Asimismo, con la adquisición de dos nuevas máquinas se tendrán capacidad

de perforar a 780 mts, acelerando los trabajos de perforación de los pozos.

Al recorrido asistió el alcalde Salvador Zamora Zamora, quien detalló que la inversión en materia de captación, potabilización y distribución a permitido tener una mejor manejo y abastecimiento del agua en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga "obras históricas que no se ven, pero que sí se sienten todos los días".

Más tarde, en el Malecón de Cuexcomatlán, el Gobernador supervisó la instalación del último de ocho aireadores en la laguna de Cajititlán, con el objetivo de mejorar las condiciones fisicoquímicas y biológicas de la calidad del agua de la laguna.

En este punto, el mandatario estatal en seguimiento desde las acciones hechas en el año 2010 cuando encabezaba el gobierno de Tlajomulco, anunció que el próximo año se destinarán recursos para ampliar la PTAR de San Miguel Cuyutlán en Cajititlán, así como continuar con las acciones de saneamiento de la laguna en favor del medio ambiente, las y los habitantes y prestadores de servicios.

"Cuando iniciamos todo ese proceso tan largo en Cajititlán, las complejas negociaciones, acuerdos que tuvimos que sacarlos, recordarán con el ejido, con los pescadores, con los lancharos para poder hacer todo un trabajo de planeación y empezamos una agenda que hoy tiene ya una nueva dinámica que creo que nos hemos ido ganando la confianza entre todos, que esta es una agenda que no puede detenerse y tiene que dársele continuidad en el tiempo", mencionó Enrique Alfaro.

Alfaro Ramírez, destacó que la instalación de estos equipos no obedece a una respuesta de crisis, como se hacía en gobiernos anteriores, enfatizó que hoy la laguna de Cajititlán tiene la mejor calidad de agua de los últimos 10 años.

Actualmente con los ocho aireadores, ya instalados, casi triplican la cantidad que había en tiempos de crisis en el año 2014 cuando solo eran tres. Los circuladores de agua instalados tienen la capacidad de desplazar un flujo de 633 litros por segundo en un área

de acción de 14 hectáreas cada uno, con ello se favorecerá la oxigenación del agua a través del oxígeno presente en el ambiente y se controlará la generación de algas, factores que inciden directamente en la disminución de la mortandad de peces.

El Presidente Municipal de Tlajomulco de Zúñiga señaló que estos trabajos de instalación se realizaron entre el municipio y el gobierno del estado, lo que favorece a que la laguna esté en mejores condiciones para el turismo.

Cada uno de los equipos que hoy se instalaron son activos de la SGIA y tienen un costo en el mercado de dos millones de pesos.

La gira de trabajo concluyó en la localidad de San Miguel Cuyutlán, donde se realiza la perforación de un pozo profundo de 400 mts. Se prevé que este pozo aporte un caudal de 25 litros de agua por segundo.

"Vamos muy avanzados con la perforación de este pozo que nos va ayudar a resolver los problemas de abasto que se generaron en San Miguel Cuyutlán durante la pandemia, porque se agotó uno de los pozos principales y se vino un problema complejo", dijo el Gobernador.

Salvador Zamora, añadió que este pozo resolverá dos problemas, el abastecer a San Miguel Cuyutlán y continuar el circuito de conducción que va hasta cabecera municipal que conecta a San Diego y tener excedente para las colonias de la zona norte de Cuexcomatlán.

PARA SABER

- La inversión total entre estado y municipio para la obra en San Miguel Cuyutlán es de 8.7 mdp.
- La planta de El Ahogado es autosustentable en materia de energía eléctrica en 50 por ciento.
- Con la perforación de pozos, se mitiga la escasez de agua en delegaciones de Tlajomulco.



De la mano con el sector privado

Gobierno municipal fortalece sinergia

** Suman esfuerzos en pro del destino, como en el caso del 'Festival del Día de Muertos', con el patrocinio de empresarios para la creación de la catrina monumental, catrinas en palmeras y cráneos*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, fortalece cada día más la sinergia con el sector privado para beneficio de Puerto Vallarta muestra de ello es el excelente programa que se preparó este 2022 para el ya tradicional 'Festival del Día de Muertos'.

La suma de esfuerzos en este caso deriva en un gran espectáculo que a partir del jueves 27 de octubre, están disfrutando los vallartenses y los miles de visitantes que se encuentran en estos días en el destino turístico.

En esta coordinación de esfuerzos, se logró por ejemplo la instalación de la monumental Catrina junto al Faro del Malecón, con la que se espera conseguir un Récord Guinness, la cual por cierto es patrocinada por empresarios de Puerto Vallarta y el Fideicomiso de Turismo

de Puerto Vallarta, por lo que no fue necesario destinar recursos municipales para su elaboración.

La Catrina brinda gran realce a nuestra ciudad, pues el año pasado colocó a Puerto Vallarta en los ojos del mundo y causó millones de menciones en redes sociales a nivel internacional, por lo que esta vez, al superar por mucho el tamaño de la figura anterior, será un mayor atractivo que podrá inscribirse en el libro de records.

Además, las propias empresas una vez más realizaron sus catrinas o catrines utilizando las palmeras que vienen a engalanar como desde hace varios años, el hermoso Malecón vallartense y también se pueden apreciar los enormes cráneos que el mismo sector empresarial ha aportado, todo ello con fines

toques de arte y gran creatividad.

Está comprobado que la suma entre empresarios y autoridades es la mejor fórmula para promocionar al destino, por ello la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, que dirige Ludvig Estrada Virgen, y las diferentes dependencias del Ayuntamiento, en forma permanente estrechan relaciones a través de trabajos conjuntos con el sector turístico empresarial.

Como resultado de todo esto, este fin de semana Puerto Vallarta se encuentra muy cerca del cien por ciento de ocupación hotelera con varios establecimientos al tope de su capacidad. Esto sucede en la parte final de octubre y para el mes de noviembre también se tendrán muy buenos números por la celebración de diversos eventos, lo cual anticipa un gran cierre de año para el destino turístico.



La noche del jueves

Inauguran el Festival del Día de Muertos 2022

** El Profe Michel encabezó el inicio de las festividades y el encendido de la catrina monumental*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- "El Día de Muertos es una tradición milenaria orgullosamente mexicana que nos distingue en el mundo entero, una fiesta que ha trascendido a través de los tiempos, fusionando la cultura prehispánica y las costumbres que fuimos adquiriendo para dar paso a la más grande de nuestras celebraciones, el 2 de noviembre, en la que hacemos un altar dedicado a los seres queridos que ya se nos adelantaron y visitando los panteones".

Así lo manifestó el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, al inaugurar el Festival del Día de Muertos 2022, en el Malecón de Puerto Vallarta, "una tradición que sigue uniendo a nuestras familias, a los amigos y que sigue compartiéndose de generación en generación".

En la jornada el Profe Michel encabezó el encendido de la enorme catrina ubicada en el área del Faro del Malecón, sin lugar a dudas un personaje que ha ido cobrando fuerza en esta tradición, figura icónica de la idiosincrasia mexicana.

Se resaltó que la Catrina es una figura fina, elegante y con plumas que detallara Guadalupe Posadas y que se utilizara en tiempos de Porfirio Díaz, para hacer una crítica a ciertos personajes del ámbito social de nuestro país, misma que conocemos actualmente con los detalles que le diera el artista Diego Rivera en su obra "Sueño de una tarde dominical en la alameda" en el año 1947.

Destacó que en este festejo surge con la idea de representar a una hermosa catrina mexicana, luciendo esplendorosa con sus 23 metros de

altura en tonos azules que nos evocan al mar, y su fina decoración que nos recuerda las tradiciones de nuestro país, con la que además, se busca romper el record Guinness de la Catrina más alta del mundo.

El Profe Michel destacó el gran trabajo en el diseño artístico de la Catrina Monumental de Alondra Muca, quien además es orgullosamente vallartense, así como el trabajo de todos los que estuvieron involucrados para lograr este espectacular resultado.

También agradeció y reconoció a las empresas que han participado engalanando nuestro malecón con las palmeras catrinas y los grandes cráneos que dan colorido a estas fechas.

Finalmente, en la ceremonia se agradeció y reconoció a la Universidad Vizcaya de las Américas por el delicioso pan de muerto

elaborado por alumnos de Gastronomía bajo el mando del Chef Pablo Antonio Díaz, con figura de Catrina, del que disfrutaron cientos y cientos de vallartenses, con más de dos mil piezas de pan.

También estuvieron presentes María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal; Ludvig Estrada Virgen, director de Turismo y Desarrollo Económico; Luis Jesús Escoto Martínez, director del Instituto Vallartense de Cultura; Jorge Alberto Castillo Núñez, director general de SEAPAL; Luis Alberto Villaseñor Nolasco, director general del Fideicomiso de Turismo; el Vicealmirante Fernando Ríos Sosa, comandante de la XII Zona Naval y el director general de la Universidad Vizcaya de las Américas, Manuel de la Mora.





Durante celebración de Halloween

Llama SSE a evitar actos vandálicos

** También se exhorta a no utilizar adornos que hagan apología del delito y que generen pánico o confusión*

MERIDIANO/GDL, Jal.- Para lograr que los festejos de Halloween transcurran con tranquilidad y seguros para todas y todos, la Secretaría de Seguridad del Estado (SSE) hace un atento llamado a evitar actos vandálicos la noche del 31 de octubre, pues esta práctica afecta el patrimonio de terceros y pone en riesgo la integridad física de la ciudadanía. Esporeso que, al tiempo de recordar que los daños a propiedad ajena pueden significar la comisión de un delito, se pide abstenerse de arrojar objetos como piedras o huevos a vehículos que circulan en la vía pública o unidades del transporte público, ya que estos hechos también impiden el derecho a la movilidad de quienes recurren a este forma de traslado. Por otra parte, se exhorta a evitar la colocación de adornos que hagan apología del delito o que generen confusión y alarma,

pues existen casos en los que los cuerpos de emergencia se movilizan para atender reportes que resultan ser falsas alarmas.

En ese sentido, también se hace un llamado a usar con responsabilidad la línea de emergencias 9-1-1, toda vez que una llamada de broma implicaría dejar de atender a quienes sí lo necesitan. Asimismo, a través de la Comisaría de la Policía Vial, la SSE invita a quienes decidan acudir a fiestas u otro tipo de celebraciones a evitar la conducción de vehículos en caso de ingerir bebidas alcohólicas, esto con la finalidad de prevenir siniestros viales que pongan en riesgo la vida de las y los usuarios de la vía pública.

Se invita a consultar la información en las redes sociales de la SSE; en Facebook: Secretaría de Seguridad Jalisco; y en Twitter: @SSeguridadJal.



Comisión Nacional de Cultura Física y Deportes

Dos jaliscienses recibirán el Premio Nacional de Deportes

** La canoísta Isabel Aburto y el piloto profesional "Checo" Pérez, figuran entre los ganadores*

MERIDIANO/GDL, Jal.- Dos deportistas jaliscienses, una de ellas consolidada bajo el sistema de Code Jalisco, serán condecorados el próximo 20 de noviembre con el prestigioso Premio Nacional de Deportes, el máximo reconocimiento al que aspira un atleta en su país, y que entrega cada año la Comisión Nacional de Cultura Física y Deportes.

Se trata de Isabel Aburto, de canotaje; y de Sergio Pérez, en el deporte profesional por su trabajo hecho en la Fórmula 1. Ambos nombres figuran en la lista de seis ganadores dada a conocer este jueves, la cual completan: Julio César Chávez, leyenda del boxeo mexicano, en la modalidad de trayectoria; Elizabeth Orta Espinosa, por su labor como entrenadora de canotaje; Karen Díaz en la modalidad de Juez-Árbitro; y el Instituto del Deporte de los Trabajadores (INDET), en la modalidad Fomento, la Protección o el Impulso de la Práctica de los Deportes.

Cabe mencionar que Isabel Aburto recibirá el galardón como parte de la Selección Nacional de Kayak, en la cual también figuran Karina Alanís, Beatriz Briones y Maricela Rodríguez. Su mérito este año fue lograr una histórica medalla de bronce en el Campeonato Mundial de Canotaje, celebrado en Canadá el pasado mes de agosto, dentro de la categoría Senior, logro por el que además, Aburto Romero recibirá el reconocimiento como segundo lugar del Premio Jalisco al Mérito Deportivo.

Por otro lado, Sergio "Checo" Pérez era quizá el candidato con mayor probabilidad de obtener este reconocimiento, después de una

histórica temporada en la Fórmula 1, al pelear por el segundo lugar del campeonato de pilotos, y ostentarse como ganador del GP de Singapur y del GP de Mónaco. Este fin de semana buscará un podio más, cuando se celebre el GP de México, a celebrarse en el Autódromo Hermanos Rodríguez.

En los últimos 20 años, el deporte de Jalisco ha logrado colocar a varios de sus deportistas entre los ganadores del Premio Nacional, destacando a la golfista Lorena Ochoa, quien lo ganó como amateur en el año 2001, y ya como profesional en el 2006 y 2007; en el año 2003 lo obtuvo el entrenador de tiro con arco José Almanzor, así como la clavadora Laura Sánchez; en el 2009 fue el entrenador de golf Rafael Alarcón quien recibió el prestigioso galardón; en tanto que al año siguiente fueron el arquero Juan René Serrano y el entrenador de

clavados Iván Bautista, los ganadores.

En el 2013 lo obtuvo el taekwondoísta Uriel Adriano; mientras que al año siguiente los ganadores fueron Rodrigo Diego, de clavados; nuevamente el entrenador Iván Bautista.

Entre los últimos ganadores destacan en el 2016; el clavador Germán Sánchez (2016), la judoca débil visual Lenia Ruvalcaba, y el entrenador de judo Hilario Ávila; un año después fue Javier "Chicharito" Hernández el elegido en deporte profesional; mientras que en 2018 lo recibieron José de Jesús Castillo (para-powerlifting), Saúl "Canelo" Álvarez (boxeo profesional), e Iván Ruiz (entrenador ciclismo); para finalmente conseguirlo en el 2020 la ciclista Jessica Salazar, la tenista profesional Renata Zarazúa, y la juez árbitro Lucila Venegas. El año pasado, fue la para-atleta Mónica Rodríguez la ganadora



Alineados con la agenda de internacionalización,

SADER Jalisco, de la mano del sector agro busca abrir y expandir mercados

** Se realiza gira comercial de trabajo en la expo más grande de frutas y hortalizas de América en Estados Unidos*

MERIDIANO/GDL, Jal.- Con el objetivo de buscar la consolidación de mercado a productos jaliscienses, conocer las últimas innovaciones tecnológicas, capacitarse y especialmente fortalecer los lazos comerciales, del 27 al 29 de octubre, más de 30 empresas de Jalisco se dan cita en el evento "The Global Produce and Floral Show 2022" en Orlando, Florida, Estados Unidos para mostrar sus productos al mercado internacional.

El Gobierno de Jalisco está presente, a través de la Coordinación General de Crecimiento y Desarrollo Económico, con su titular Xavier Orendain de Obeso y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco), a cargo de Ana Lucía Camacho Sevilla, entendiendo la importancia del país vecino del norte como el principal socio comercial de México, respaldando al sector y fortaleciendo a las y los productores en la comercialización, que permitirá acceder a mercados de mayor valor.

En Jalisco, la política pública del sector agroalimentario se ha focalizado en el fomento a la producción con responsabilidad social, laboral y ambiental, así como modernización y tecnificación de las unidades de producción para lograr eficiencia productiva y mejores rendimientos; muestra de ello es la creación de la Agencia

de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA), que es garante de la calidad de los productos para lograr tener certificaciones internacionales y mantener la competitividad en los mercados globales.

En el mundo se reconoce a Jalisco por la exportación de diversos productos ya posicionados como el aguacate, las berries y el tequila, en esta gira también se busca mostrar la amplia oferta exportable que se produce en el campo jalisciense como el mango,

champiñones, cítricos, entre otros.

Cabe destacar que, dentro del pabellón de México, la delegación de Jalisco es la más grande del país con 34 empresas participantes y más de 100 productores jaliscienses participando.

El Gobierno de Jalisco respalda a las y los productores responsables que, gracias a su organización y calidad, se abren paso ante los mercados más exigentes, manteniendo al estado como el líder en producción agroalimentaria del país.





33 Legislatura de Nayarit

Recibe Cámara de Diputados paquete económico del 2023

** "Nuestro compromiso es siempre poner por encima los intereses de la ciudadanía nayarita": diputada Alba Cristal*



Redacción

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Tal como lo establece el artículo 38 de la Constitución Política local, y de forma anticipada, esta Soberanía Popular, representada en su 33 Legislatura por la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, recibió de manos de los secretarios General Gobierno y de Administración y Finanzas el Paquete Económico del Estado que incluye la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos para el año 2023.

Al recibirlo, la legisladora Alba Cristal Espinoza Peña, expresó: "nuestro compromiso como 33 Legislatura al frente de los representantes y de la voz de los ciudadanos es siempre poner por encima los intereses de la ciudadanía nayarita y en esta casa del pueblo encontraremos siempre la mejor de las discusiones y decisiones para poder ver realizado un Nayarit más fuerte, más estable y más comprometido con nuestra sociedad".

En su oportunidad el secretario General de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra, comentó que el paquete económico refleja la conciencia del gobierno del estado, "la

voluntad es seguir atendiendo todas las áreas prioritarias que merecen una recuperación que por años no se les había atendido, en el rubro de educación, de salud, en el rubro de agricultura y de infraestructura".

El secretario de Administración y Finanzas, Julio César López Ruelas, informó que para el 2023 se prevé un incremento, "el gobernador nos ha instruido ser ortodoxos, es decir, no echar las campanas al vuelo, el paquete económico contempla en la Ley de Ingresos un crecimiento del 14 por ciento respecto al año que transcurre, estimamos un incremento en los ingresos alrededor de 2 mil millones de pesos". En los próximos días ante el Pleno de las y los 30

En sus órganos internos, en Nayarit:

Los Partidos políticos incumplen con paridad

** La violencia política es muy común en el ámbito*

MERIDIANO/Tepic, Nay.- En el marco de la presentación del libro «Necesaria la Paridad de Género en Órganos Internos de los partidos Políticos», su autora Lourdes Pacheco, señaló que en la mayoría del interior de los entes políticos no hay paridad; sin embargo aceptó que este tipo de situaciones no son denunciadas por lo tanto tampoco visibilizadas. Las Leyes electores, recordó que obligan a los partidos a tener paridad en lo que respecta a las candidaturas, pero la disposición también abarca a los comités interno de los partidos, es por ello, que aclaró que no solo es importante que se genere un marco legislativo adecuado, sino que se tenga un órgano que reclame su cumplimiento. Mientras que las mujeres sigan manteniéndose en silencio, aclaró que es difícil lograr un avance

en esta materia, por tal motivo se requiere que se presenten las denuncias correspondientes para que se actúe en consecuencia y los órganos internos sean reestructurado.

La violencia política, indicó que es muy común en el ámbito político y se genera principalmente dentro de los partidos es por eso que se ha levantado una lucha para que las mujeres sean tomadas en cuenta, lucha que aceptó que no ha sido fácil, pero poco a poco va dando resultados.

Para concluir, Lourdes Pacheco añadió que la violencia política no es la única que sufren las mujeres en la Entidad, pues está muy presente la violencia física que regularmente se gesta en el seno familiar y que también se ocupan políticas públicas eficaces para contrarrestarlas.



representantes populares se informará sobre la presentación del Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos para el Estado de Nayarit del 2023, para que de manera posterior sean turnados a la Comisión de Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto.

Gobierno de Bahía de Banderas

Aprueban recursos para familias damnificadas

**"Es momento de refrendar nuestro compromiso con los ciudadanos de Bahía de Banderas", coinciden la presidenta municipal y regidores.*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- En sesión extraordinaria de Cabildo, del Ayuntamiento de Bahía de Banderas, fue autorizada la propuesta de la implementación del Programa de Apoyos a Damnificados del Huracán Roslyn (PROADHUR).

Esto con motivo de los estragos que ocasionó este fenómeno meteorológico en las localidades de Higuera Blanca, Bucerías, San Quintín, San Ignacio, La Cruz de Huanacaxtle y Sayulita, donde hasta el momento se reportan más de cien familias damnificadas.

El PROADHUR pretende dar un apoyo en enseres domésticos de hasta 35 mil pesos a las familias de Bahía de Banderas que resultaron afectadas por el huracán Roslyn, por ello se está levantando un censo que identifique cuáles fueron los daños en cada hogar, ya que cada caso es diferente.

Será la Dirección de Desarrollo y Bienestar Social la encargada de hacer entrega de los enseres domésticos a las familias que resultaron damnificadas,



cabe destacar que todas ellas tienen derecho a este beneficio sin importar su condición social. El subsidio PROADHUR sólo será aplicable por familia y los enseres contemplados son refrigerador, estufa, lavadora, sala, hasta dos bases de cama y hasta dos colchones, dependerá de las condiciones en que cada una se encuentre.

La presidenta municipal, Mirtha Villalvazo junto con el cuerpo del Cabildo coincidieron en la responsabilidad y compromiso que se tiene con la ciudadanía, por lo que ante los hechos ocurridos es momento de sumar esfuerzos. Tal es el caso del gobierno de Bahía de Banderas que desde las primeras horas del impacto del huracán se abocó auxiliar a la población afectada, participando además de la Unidad de Protección Civil y Seguridad Pública, las demás direcciones y dependencias de la actual administración, incluso la presidenta misma tomó la pala para ayudar en la limpieza de los caminos.

Será que con este programa que se logre disminuir de manera considerable la condición en la que se encuentra cada una de las familias damnificadas.





Se reúne magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón con la ciudadanía mexicana de Nueva York

Atiende TEPJF a Residentes en EU

* El Tribunal Electoral refrenda su compromiso para defender los derechos político-electorales de la ciudadanía mexicana, sin importar su lugar de residencia, y llama a todas y todos a defender la democracia y sus instituciones

* Las organizaciones de mexicanos en Estados Unidos hacen un llamado para fortalecer la institucionalidad democrática y no limitar las funciones del Tribunal Electoral

MERIDIANO/Cd de México.- El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, participó en el foro organizado por el movimiento binacional Fuerza Migrante en el CUNY Graduate Center, donde entabló un diálogo con la comunidad mexicana residente en Nueva York, Estados Unidos.

Ante estudiantes de The City University of New York (CUNY), líderes de organizaciones de migrantes originarios de Guerrero, Oaxaca y Puebla, principalmente, el magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral expuso la conformación del sólido sistema electoral mexicano diseñado para dotar de legalidad y legitimidad a los procesos electorales. Además, presentó datos que muestran la confianza de la que goza esta institución y llamó a defender a las instituciones electorales que hacen posible que la democracia se renueve en cada elección.

El anfitrión del evento, Jaime Lucero, presidente de Fuerza Migrante, agradeció que el magistrado presidente aceptara la invitación a dialogar con la comunidad migrante en Nueva York y escuchar los problemas que enfrentan para ejercer sus derechos políticos fuera del territorio nacional.

Durante el diálogo, el magistrado presidente Reyes Rodríguez reconoció la lucha que han

llevado las organizaciones de mexicanos en Estados Unidos mediante juicios estratégicos que les han permitido promover políticas

con la presentación de recursos ante la Sala Superior del TEPJF para que la ciudadanía en el extranjero cuente con representación en el

de migrantes residentes en Nueva York coincidieron en señalar que los debates sobre las reformas políticas que se llevan a cabo en México deben tener la sensibilidad de establecer mecanismos de protección y garantías a los derechos político-electorales que residen fuera del territorio, como lo ha hecho el Tribunal Electoral.

Por su parte, Helena Portillo líder comunitaria en Nueva York originaria de la Montaña de Guerrero, expuso la importancia de contar con instituciones sólidas que garanticen los derechos de quienes residen en el extranjero y que estas cuenten con medios para atender las necesidades que presentan.

En tanto, Jesús Pérez, director de la oficina de empoderamiento para estudiantes migrantes en Brooklyn College, remarcó el papel de la justicia electoral para que la voz de la ciudadanía en el extranjero sea escuchada, trasciendan las palabras y se traduzca en una realidad que no debe retroceder.

Finalmente, Avelino Meza, secretario general de Fuerza Migrante, reiteró la importancia de contar con instituciones fuertes, con sensibilidad para atender a grupos que históricamente han sido excluidos de participar en la vida política del país. Hizo un llamado a que en la discusión de la reforma política se garanticen los derechos a votar y ser votados de la ciudadanía en el extranjero. Señaló que gracias al Tribunal Electoral, la ciudadanía en el extranjero cuenta con una institución sólida que debe ser fortalecida y defenderse.



públicas en favor de la comunidad, y hacer frente a las injusticias. También, recordó que en Nueva York se realizó el primer foro para impulsar acciones afirmativas que culminaron

Congreso Federal. En su exposición, el magistrado Reyes Rodríguez, reiteró que la nación mexicana supera las fronteras físicas que delimitan nuestro territorio. Por tanto, dijo, la participación de todas y todos, incluyendo a la ciudadanía que reside en el extranjero, es clave para construir el futuro democrático del país. Los representantes de organizaciones

Comex

Venta de Brujas

Tiembla de emoción, con esta promoción

20%

de descuento
en toda la tienda

COMEX.COM.MX | Reservas al consumidor | 33 3111 8770

3 y 6 meses sin intereses
Entrega a domicilio
Compra en línea



VEN Y CONOCE
LA CATRINA
MÁS GRANDE
DEL MUNDO
EN PUERTO VALLARTA

12 MESES
SIN INTERESES
EN TUS BOLETOS

Reserva en:

33 3111 8770
www.vallartaplus.com

*12 MESES SIN INTERESES DEL 25 DE OCTUBRE 2022 AL 5 DE NOVIEMBRE 2022. *DESCUENTO APLICA SOLO TARIFA ADULTO. *CAT 0% INFORMATIVO *CONSULTA LOS TÉRMINOS Y CONDICIONES